

# Illustriertes Tageblatt

SACHSISCHE HEIMATZEITUNG DES STOLLE-VERLAGS

**Bezugspreis**  
scheint täglich mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Der Bezugspreis beträgt monatl. M. 2.—, einschl. Pfg. Trägerlohn; durch die Post bezogen monatl. 2.— ohne Zustellgebühr, einschl. 30 Pfg. Postgebühr. Für unverlangt einge. Manuskripte und Bilder wird eine Garantie übernommen. Für Folle Höh. Gewalt, Krieg usw. besteht kein Anspruch auf Lieferung der Nachlieferung des Zeitung ob Rückstättung des eingelieferten Wertes vor. Anzeigen auch in anderen Zeitungen unseres Verlages zu veröffentlichen. Verlag: Clemens Landauer Nachf. W. Stolle, Dresden, Marienstraße 26, Fernspr. 28790 und Freital 1. Sa. Teleg. Adr.: Stolle-Verlag

Ausgabe E mit:

## Elbtal-Abendpost Sächsische Dorfzeitung und Elbgauzeitung

Dresden-N., Marienstraße 26, Fernspr. 28790 / Dresden-Blaßewitz, Tollwitzer Str. 4, Fernspr. 31207

**Anzeigenpreis**  
Die jehmal gehaltene Millimeterzelle (48 mm bre.) oder deren Raum kostet 16 Pfg., einschließlich „Dresdner Neue Presse“ 20 Pfg.; die viermal verpflanzte Reklame-Millimeterzelle (72 mm breit) oder deren Raum 30 Pfg., einschließlich „Dresdner Neue Presse“ 40 Pfg. Gemehen wird der Raum von Strich zu Strich. Für Exemplare der Anzeigen an bestimmten Tagen und Blättern, ebenso für Anzeigen, welche durch Hörersprecher aufgenommen werden, wird keine Garantie übernommen. Anzeigentragende sind sofort bei Ersehren der Anzeige fällig. Rabattanspruch erlischt: bei Klage, Zahlungseinstellung oder Konkurs des Auftraggebers. Erfüllungsstift für Lieferung: Zahlung: Dresden.

Verlagsort: Dresden

Nr. 28

Freitag den 2. Februar

1934

## Amerikanische Erkenntnis: Verstärkte Landesverteidigung bedeutet nicht Ausrüstung!

### Wirtschaftliche Einsicht — auch im Auslande — muß einen Erfolg verbürgen

Von den außenpolitischen Themen dieser Tage verdient das Ergebnis der Berliner Transferverhandlungen mit den Vertretern der englischen und amerikanischen Gläubiger einen besonderen Hinweis. Von Wichtigkeit ist hier die Unterstreichung von Hoffnungen, die Deutschland auf die für April vorgesehene allgemeine Schuldenkonferenz setzt. Wenn nicht von irgendwelchen ausländischen Regierungen vorher abgeschossen wird, so soll zweifellos auf dieser Konferenz der Versuch gemacht werden, nach den vielen kleinen Teilschlüssen endlich zu einer Dauerregelung zu gelangen. Eine solche ist nach deutscher Aussöhnung möglich, wenn die ausländischen Gläubiger an denjenigen Opfern bereit sind, die Deutschland nicht nur im eigenen, sondern auch im Gläubigerinteresse fordern müßt. Es ist zweifellos

viele, große Summen schon für 1 bis 1½ Prozent zu haben sind.

Eine Dauerregelung würde am besten in elastischer Form vollzogen werden, d. h. sie würde sich auf einen gewissen Ausgleich zwischen den deutschen Nachzahlungen und dem deutschen Exportüberschuss an Devisen aufbauen. Man möchte nur hoffen, daß auch die ausländischen Gläubigerkreise allmählich einsehen, daß die von der Deutschen Reichsbank betriebene Politik im Rahmen des Möglichen auch auf ihre eigenen Interessen Rücksicht nimmt.

### Wichtige Gauleiterkonferenz

Am Donnerstag fand, wie der „Völkische Beobachter“ meldet, die Gauleitertagung in Weimar statt.

Berlin ihre Fortschreibung mit Vorlieben von weltanschaulicher Bedeutung.

Als erster sprach der Vorsitzende des Obersten Parteigerichts, Reichsleiter Buch, der in großen Bügeln die Aufgaben und den Aufbau der Parteigerichtsbarkeit umriss. Er betonte dabei besonders, daß die blutmäßige Reinheit einer der Grundprinzipien der NSDAP sei.

Sodann nahm Reichsleiter Alfred Rosenberg Gelegenheit, kurz über die Ausgabe der geistigen weltanschaulichen Erziehung der Partei, mit deren Überwachung er vom Führer beauftragt worden ist, zu sprechen.

Als letzter Redner erging dann der Leiter des Ausbildungsamtes für Bevölkerungspolitik und Rassenpflege Dr. Broch das Wort zu eingehenden Ausführungen über die Notwendigkeit wirtschaftlich nationalsozialistischer und sachkundiger bevölkerungs- und rassenpolitischer Arbeit durch die Partei. Es gelse hier

nicht, einen Rassenkampf zu führen, oder anthropologische Halbschönheit zu suchen, sondern es müsse dem Menschen wieder ein rassisches Instinkt gegeben werden.

### Der Kulturbund wird mit gutem Beispiel vorangehen

Der neue Bundesführer des Deutschen Reichskulturbundes, Knoblauch, Oberst a. D. Meinhard, richtete an die Mitglieder des Kulturbundes eine Kundgebung, in der es u. a. heißt:

„Der Frontalangriff des Soldatenkundschafts von 1914/18 und der Kampfgeist der nationalsozialistischen Revolution gehören zusammen. Auf ihrer Grundlage darf sich das Dritte Reich aufstellen. In dieser Auseinandersetzung werde ich den Kulturbund führen.“

Das neue Deutschland braucht jeden Mann. Unsere Zeit duldet keinen Stillstand. Jeder muß schaffen und mitarbeiten, jeder muß Gemeinsam vor Eigennutz stellen. Beispieldarbietend sollen die Männer, die der Kulturbund aus allen Volkschichten umschließt, hierin vorangehen, sie sollen die Kameradschaft und das Pflichtbewußtsein der Front zu neuem Leuchten bringen und lebendig verbinden die Generation des großen Krieges mit der Generation des nationalsozialistischen Sieges.“

### Kirchenfrieden in Württemberg

Im württembergischen Innenministerium stand auf Veranlassung von Präsident Dr. Rathke eine Aussprache zwischen Vertretern der Kirche und des Staates über die Lage in der deutsch-evangelischen Kirche Württembergs statt. Die unter dem unmittelbaren Eindruck der Rede des Führers in verhältnismäßig kurze Auseinandersetzungen können als der Abschluß des kirchenpolitischen Streites in Württemberg betrachtet werden. Von allen Anwesenden wurden in einer einstimmig genehmigten Erklärung Richtlinien aufgestellt, nach denen die Beziehungen der verschiedenen Gruppen endgültig geregelt werden sollen.

### Punkt für Punkt widerlegt!

Der Reichsminister des Auswärtigen, Dr. von Neurath, hat gestern nachmittag den österreichischen Botschafter, Tauschitsch, zu sich gebeten und ihm die Antwort der Reichsregierung auf die am 17. v. M. überreichte Note ausgehändiggt, worin die Beschwerden der österreichischen Regierung über angebliche Einmischungen Deutschlands in die innerösterreichischen Angelegenheiten enthalten waren.

Die deutsche Antwort stellt noch einmal die grundsätzliche Haltung der Reichsregierung gegenüber dem österreichischen Problem fest und widerlegt auf Grund der angestellten Ermittlungen Punkt für Punkt die einzelnen österreichischen Beschwerden. Zugleich bringt die Antwort



Das deutsche Saargebiet feierte den Tag der Nationalsozialistischen Revolution. Am 30. Januar, dem Jahrestag der Übernahme der Macht durch Adolf Hitler war das ganze Saargebiet in ein Flaggemareen getaucht. Transparente überspannten die Straßen, auf denen die Treue des Saarlandes zum Reich in maroden Säulen geschildert wurde. Die Regierungskommission wollte zunächst die Säulen und Fahnen entfernen lassen, mußte aber nachher wegen der einheitlichen Ausführung dieses Plan aufgeben. — Einige Aufnahmen aus Saarbrücken: Fahnen und Säulen standen die Haupt- und Nebenstraßen.